



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	Viernes 5 de febrero de 2021
Ubicación	Hospital de Traumatología y Ortopedia Lomas Verdes. Avenida Lomas Verdes, Naucalpan de Juárez, Estado de México.
Situación observada y contexto	Aglomeración de gente en la entrada del Hospital
Tiempo de observación	120 minutos
Observador@	Omar Alejandro González Mendoza
Nomenclatura/Número de registro	T_EM_GOMO_01

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
10:00 am – 12:00 pm.	<p>Teniendo en cuenta que yo solo había salido para hacer las compras, el ir a un Hospital y tener contacto con mucha gente hizo que me sintiera incómodo, con miedo incluso. Aunque llevaba mi cubrebocas, gel y sanitizante no podía dejar de sentirme sucio, en todo momento traté de mantener mi distancia de las demás personas, pero no siempre podía, era difícil.</p> <p>Cuándo la epidemia pase y todo vuelva a la “normalidad” ¿podremos volver a sentirnos cómodos y seguros en cualquier lugar? ¿Seguiremos usando cubrebocas a pesar de que esté controlado el virus?</p>	<p>El jueves 4 de febrero una de mis tías tuvo un accidente, por lo que tuvo que acudir al Hospital de Traumatología y Ortopedia en Lomas Verdes, ahí le avisaron que tenía que ser operada, por lo que la internaron ese mismo día.</p> <p>El viernes 5 acudí con mi hermana al Hospital para recibir informes y apoyar a mi primo con el cuidado del familiar. Llegamos a las 10:00 am y desde ese momento vi demasiada gente en la entrada, todos esperando informes o turno para pasar a visita. Es más que obvio que la sana distancia no aplicaba en ese lugar; eso sí, todas las personas portábamos cubrebocas. Mi hermana y yo llevábamos un sanitizante en aerosol, y gel antibacterial que nos aplicábamos constantemente; las personas alrededor solo nos miraban cuando nos echábamos sanitizante.</p>





En cuanto a la poca higiene de las calles y banquetas, ¿por qué la gente sigue tirando su basura en cualquier lugar a pesar de que estamos en contingencia sanitaria? ¿Hacen eso de manera inconsciente o simplemente por ser mal educados?

¿Qué pueden hacer las autoridades para enfrentar estas acciones, teniendo en cuenta el pobre nivel de educación de muchas personas?

En el tiempo que estuvimos en ese lugar pude observar que tanto la banqueta, como la avenida estaban llenas de basura: cajas de pizza, bolsas de plástico, platos y vasos de unicel, cubrebocas, incluso personas fumando.

No hay botes de basura pues, como nos explicó uno de los vendedores de comida del lugar, ese espacio ya no es parte del Hospital y por lo tanto no hacen limpieza.

También nos mencionó que ya tenía identificado al grupo de personas que dejaban su basura en el lugar, pues tenían días visitando el hospital; dijo que les iba a reclamar cuando los viera. ¿Lo habrá hecho? No puedo saber, aunque espero que sí. Aunque de igual manera, hay cierto tipo de personas que aunque se les reclame una mala acción, hacen caso omiso y continúan con sus malos hábitos.

No puedo creer que aun en tiempos de pandemia, donde se deben tener estrictas medidas de higiene, haya personas que no entiendan y hagan este tipo de cosas. No tienen remedio.

